

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

LA EPOCA

INSTRUCCION * ORGANIZACION

AÑO II

San José, Costa Rica, Domingo 22 de Diciembre de 1935

No. 144

Con la buena prensa se hace todo: escuela, templo, asilo, gobierno... Todo se hace con ella. Con la mala prensa se destruye todo. La mala prensa es la trinchera de la anarquía.

El Imperio japonés contra los Soviets

LAS DECLARACIONES DE CALLES

Estamos siguiendo, pasó a paso, la lucha entablada en México entre el ex-dictador Calles y el gobierno de Cárdenas.

Todos nuestros lectores tienen conocimiento de que, cuando se creía desaparecido de la arena política el odioso perseguidor de la Iglesia y tirano Calles, se presenta de improviso en la propia capital de la República Mexicana y con una audacia sin igual se enfrenta a la nación. También sabemos que Cárdenas, con rapidez y tino, contesta el golpe destituyendo de los puestos oficiales, y aun desterrando, a los más significados amigos del sangriento dictador.

Ahora vamos a referirnos a las cínicas declaraciones hechas por Calles, y que aquí algún diario dió a conocer.

Se queja el tirano de «injurias y calumnias que en la forma más injustificada, agresiva y grosera» se han desatado contra su persona y «sobre lo que han dado en llamar «régimen Callista». Y que, por su propia dignidad (?) y valor (?) se ha decidido a enfrentarse a sus «calumniadores».

Afirma que, en forma absoluta, es él el único responsable de la política seguida durante su tiranía, en el terreno social y financiero y que «toda la responsabilidad del conflicto religioso que se provocó» es también suya. «Sigo creyendo—continúa—que interpreté la opinión del sector revolucionario que me llevó a la Primera Magistratura de la República».

Verdaderamente asombra el descaro sin igual de Calles al quejarse de «injurias y calumnias» de sus ex-amigos, cuando en la conciencia honrada del mundo entero se conocen sus turbios manejos, y ha quedado calificado como el mayor injuriador y calumniador de la nación mexicana. Calles sí, en una forma completamente injustificada, agresiva y grosera, se burló del pueblo y atacó sus más hondos y sinceros sentimientos. En forma nunca igualada, calumnió a los sacerdotes y a los católicos mexicanos e hizo mofa de lo que la Religión y el mundo civilizado consideran como más sagrado para la humanidad y para la conciencia de los hombres libres. ¡Y ese hombre calumniador e injurioso, ahora cínicamente se duele de que se le «injuria» y «calumnia» porque se ha dicho una parte de la verdad de su triste actuación!...

¡Se asombra el tirano de lo que ha dado en llamarse «régimen Callista»! Y todo México y el mundo entero saben que desde que Calles llegó al poder—por el crimen y el chanchullo—fue su absoluta voluntad la que imperó en México, y no se movía un sólo engranaje de la maquinaria oficial, sin el consentimiento y orden del tiránico dictador. ¡Hasta su «criterio filosófico» trató de imponer, y ahora ingenuamente (?) se asombra de que a su espantosa tiranía se la llame «régimen Callista»!

Alega para su defensa, su dignidad y valor un hombre que como Calles fue indigno y cobarde siempre, ya que no puede alegar dignidad y valor quien fusiló a indefensos sacerdotes, quien ametralló a los católicos por el sólo hecho de cumplir sus deberes religiosos, quien a muchos de sus propios amigos traicionó cobardemente. ¡Y ahora llama calumniadores a los que le dicen la verdad!

No se necesitaba que Calles hiciera la declaración de su responsabilidad respecto al fracaso económico y social de México, porque sin que él lo dijera ya todos lo sabíamos desde mucho tiempo antes de sus cínicas declaraciones.

Pero en toda esa palabrería de Calles, hay dos cosas de suma importancia que conviene hacer resaltar: confiesa que es suya «toda la responsabilidad del conflicto religioso» y que él «interpretó la opinión del sector revolucionario». No se necesitan muchas palabras para sacar conclusiones.

Si Calles confiesa ahora que es el único responsable del conflicto religioso, queda probado una vez más que su gobierno obró en contra de toda justicia (aun de la «revolucionaria») al decir que los católicos eran los provocadores y que por ello se ejercían represalias, atropellos y asesinatos. ¡El mismo que los acusó ahora los absuelve!

Queda probado también, por sus propias palabras, que su gobierno fue impuesto y que no contó para nada la opinión pública del país, ya que Calles se limitó a «interpretar la opinión del sector revolucionario» en contra de la opinión del noventa y cinco por ciento de los habitantes de México. ¡A confesión de parte, relevo de prueba!

Pero no acabáramos si tuviésemos que desmenuzar uno por uno los argumentos que usa Calles para su «defensa». Terminamos con algunas reflexiones muy oportunas, que sirven de lección a los perseguidores y tiranos.

Calles fue el amo de México y millares de espigas dorsales se inclinaban versallescamente en acatamiento de su co-

TOKIO, 21.—La tranquilidad que ha venido imperando en la frontera manchú, brusca-mente fue interrumpida cuando una patrulla japonesa persiguió a unos soldados mongoles. Aunque en Moscú se dice que el encuentro ocurrió en territorio mongol, los informes japoneses sostienen precisamente lo contrario: que fue en terreno manchú. El asunto ha despertado interés ofi-

Pasa a la pág. 5

LO DEL DIA

Una pregunta muy discreta

Don Julio Acosta, que goza entre quienes lo conocemos, de altísimo prestigio, porque fué Presidente de la República; porque es un pensador, algo romántico, pero gran pensador; porque es un mago de la palabra y un carácter de hombre de bien, digno de la gratitud de los costarricenses, porque cuando fué Presidente y los políticos adocenados y rencorosos, poco hermanos y listos a vender hasta sus patriotismos por monedas sonantes, quisieron imponerle a todo trance las represalias contra los caídos de la administración del tirano Tinoco, él, don Julio Acosta, se opuso con energía y nobleza de alma, a esos crueles intentos de ferocidad, y administró la República en paz con todos y con la mejor buena voluntad de hacer el bien a los costarricenses... Don Julio Acosta, decimos, está dando ahora por la prensa, una campanada alarmista, con la pretensión de que Costa Rica debe armarse; y los costarricenses deben militarizarse.

Si tal afirma don Julio Acosta, razones poderosas ha de tener para ello; pero no quiere hablar claro y decir la verdad monda y lironda. Y en esto no hace bien el gran republicano.

Si sabe de algún peligro para la independencia nacional que nos imponga comprar armamentos modernos, ahora que estamos con el credo en la boca por la espantosa crisis fiscal y de los ciudadanos pobres, fuera preciso que estu-

Pasa a la pág. 4a.

Nuestro periódico saldrá el próximo miércoles 25 de diciembre, día de la Navidad de Nuestro Señor Jesucristo, en vez del jueves 26.

Los etíopes se abstienen de sembrar cereales ante el temor de una derrota

ADDIS ABEBA, 21.—Aumenta la escasez de comestibles y sobre todo el país pesa la amenaza del hambre en la primavera próxima, si se confirman los informes que se van recibiendo de que los campesinos se abstienen de sembrar cereales por ahora, precisamente en la época en que deben hacerlo.

Los campesinos ponen como razón para semejante actitud lo siguiente: «No vale la pena sembrar. El enemigo vendrá y nos quitará las cosechas».

Los aludidos informes proceden de los grandes centros agricultores del Sur y del Oeste e indican que, a pesar de la jactancia y serenidad de los campesinos, éstos no creen muy segura una victoria etíope.

Inglaterra aumentará sus armamentos en vista de la proximidad de la guerra

LONDRES, 21.—Ante el oscuro porvenir de Europa, que no parece tener otra solución que la guerra, la Gran Bretaña no tiene otra alternativa que la de rearmarse para garantizar su seguridad y en los círculos oficiales se anuncia que el gobierno procederá inmediatamente a desarrollar el vasto programa de armamentos que ya había sido elaborado. Ha causado considerable alarma la noticia de que Mussolini envió una nueva división motorizada a Libia. Aunque no hay informe oficial, la prensa francesa reproduce un despacho que anuncia el envío de esas nuevas tropas y la prensa inglesa comenta la noticia.

Las tropas que Inglaterra tiene a lo largo de la frontera de Egipto y Libia no son más de una tercera parte de las fuerzas italianas y éstas sobrepasarán la citada proporción al desembarcar en Benghazí los nuevos contingentes motorizados.

El suplemento al programa aéreo de la Gran Bretaña prevé la construcción de doscientos cincuenta aviones de primera línea, lo que elevará el total de la Aviación británica a dos mil ciento noventa aviones, de ellos mil quinientos para la metrópoli.

También se prevé el aumento del personal de la aviación en tres mil hombres.

Material de guerra para Etiopía

ADDIS ABEBA, 21.—Han llegado a esta capital procedentes de Europa, ciento ochenta cajas de materiales para montar doce talleres destinados a la reparación de fusiles y ametralladoras.

Los talleres serán montados rápidamente bajo la dirección del doctor Brinner, ex-inspector de la policía de Viena, de un coronel austriaco y del teniente suizo señor Borgle.

Al mismo tiempo han llegado a Addis Abeba cinco mil fusiles ametralladoras del último modelo, gran cantidad de medicamentos y de material sanitario, etc.

Se espera para muy pronto la llegada de 400.000 caretas para los gases.

A 87 millones alcanza la población de Japón

TOKIO, 21.—El Gobierno anuncia que en octubre la población de Japón se elevaba a 87.500.000 o sea un aumento de más de siete millones desde el primero de octubre del año 1930.

Inglaterra pregunta cuáles naciones la ayudarán

LONDRES, 21.—De fuente autorizada se informa que Inglaterra ha procedido a sondear a las potencias navales del Mediterráneo. España, Grecia, Yugoslavia y Turquía, para saber hasta dónde estarían dispuestas a dar su cooperación a Inglaterra en caso de una agresión italiana, al aplicar las sanciones que dicte la Liga.

Esta maniobra responde a la opinión expresada por el gobierno británico, de que las sanciones pueden aplicarse únicamente con el respaldo de todas las naciones representadas en la Liga.

Yugoeslavia, Rumania, Grecia y Turquía ayudarán a Inglaterra

LONDRES, 21.—Funcionarios ingleses informan con la mayor satisfacción que cuatro naciones mediterráneas han prometido completo apoyo a Inglaterra en caso de una agre-

Pasa a la pág. 5

La Divina Revelación

Según San Lucas, cap. III,

El año decimoquinto del imperio de Tiberio César, gobernando Poncio Pilato la Judea, y siendo Herodes tetrarca de la Galilea, y su hermano Filipo tetrarca de Iturea y de la provincia de Trachonite, y Lisaniás tetrarca de Abilina, hallándose sumos sacerdotes Anás y Caifás, el Señor hizo entender su palabra a Juan, hijo de Zacharías, en el desierto. El cual vino por toda la ribera del Jordán, predicando un bautismo de penitencia para la remisión de los pecados, como está escrito en el libro de los vaticinios del profeta Isaías: Voz de uno que clama en el desierto: Preparad el camino del Señor: enderezad sus sendas: todo valle será terraplenado; todo monte y cerro allanado; y así los caminos torcidos serán enderezados, y los escabrosos igualados; y verán todos los hombres al Salvador enviado de Dios.

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

- «INTRIGA CHINA».—(Raventós).
- «MELODIA DE BROADWAY».—(Urbini).
- «CORAZONES DESTROZADOS».— „
- «SANGRE DE CIRCO».— „
- «LA CANCIÓN DE TODOS».— „
- «LOS LICENCIADOS DEL AMOR».— „
- «BOSAMBO».—(Raventós).
- «SU SEÑORÍA SE DIVIERTE».—(Urbini).
- «GINGER».—(Raventós).
- «LOS TRES MOSQUETEROS».—(Raventós).

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

- «JALNA».—(Urbini).
- «LA VENUS DE FUEGO».—(Urbini).
- «SHANGAI».—(Raventós).

CLASE B.—Películas no aprobadas por su argumento o por la manera en que es tratado el asunto:

- «IMPETUS DE JUVENTUD».—(Raventós).—
- «PRIMAVERA EN PARÍS».— „
- «ANNA KARENINA».—(Urbini).

La feria de dulce en Alajuela

El martes se verificó en Alajuela la feria semanal de dulce. Como consecuencia del buen tiempo que ya hay en todo el país, llegó un mayor número de carretas, lo que motivó una mayor oferta con la con-

siguiente baja, que fue de 9 puntos. El de Grecia, de cinco a cinco libras y media, se cotizó entre ₡ 50 y ₡ 60 el ciento de atados. El de Poás, de cuatro a cuatro y media libras entre ₡ 34 y ₡ 38 el ciento de atados.

LA ÉPOCA

sale los Jueves y los Domingos

TELEFONO 3877
APARTADO 325

Suscripción mensual: ₡ 1.00

Director:

GUILLERMO ANGULO

Administrador:

CRISTÓBAL BONILLA

Editor:

LUIS CARTIN

Redactores:

JOSÉ GARCÍA RAMOS

ADRIÁN VEGA AGUIAR

Agente de Anuncios:

ADRIÁN VEGA AGUIAR

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG

Frente a "La Tribuna"

Favorecidos en una rifa

En la rifa pro Monumento a Cristo Rey verificada el 18 del pte., salió favorecido con el primer premio don Miguel Angel Salazar y con el segundo don Edgar Marín B.

Qué es un Vicario y qué es un Deán

Por la muerte del recordado Mons. Porrás quedaron vacantes los puestos de la Vicaría y del Deanato, que él llenaba.

Cabe enseñar a los fieles que la Curia es cosa bien distinta del Cabildo.

La Curia es la oficina del Obispo y la forman los que trabajan en su nombre. Entre los principales miembros figura el Vicario, que es el auxiliar inmediato del Obispo y quien hace sus veces. Es el brazo ejecutor. O

Pasa a la 6a. pág.

La Sociedad de San Vicente de Paúl

Cómo ha sido elogiada y recomendada por la Santa Sede

El Consejo Central de la Sociedad de San Vicente de Paúl, en esta capital, desea dar a conocer a algunos de los Srs. Curas de las parroquias donde no existe la sociedad, y a las personas de buena voluntad que deseen ejercer la caridad en forma más acertada, las palabras dirigidas por los Sumos Pontífices, el Papa de la Inmaculada Pío XI, y el inmortal León XIII, en relación con la misma sociedad vicentina: «Citaremos en primer lugar el nombramiento hecho el 1º de agosto de 1851, por Su Santidad Pío IX, de un Cardenal Protector de nuestra Sociedad y al cual constituyó cerca de la Santa Sede en apoyo permanente y vigilante guardián de los intereses de la misma, Monseñor Fornari, antiguo Nuncio en París, quien fue el primero que desempeñó dicho cargo.

En segundo lugar citaremos la junta general celebrada en Roma el 5 de enero de 1855 a continuación de las solemnes fiestas con que allí se celebró la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción y en la cual Pío IX, de santa y gloriosa memoria, dirigió a los 450 miembros de nuestra Sociedad allí reunidos estas admirables palabras:

«Seguramente no es el menor de los consuelos que nuestro corazón ha sentido, en los días que acaban de pasar, el de volverme a encontrar en medio de vosotros, mis muy amados hijos, que fortificados y enriquecidos por la divina gracia que nos adquirió Jesucristo, y bajo la protección de San Vicente de Paúl, que predicó y ejerció con maravilloso ardor las obras de caridad, habéis acometido la empresa de poner en práctica aquel mandamiento que el mismo Salvador llamó un mandamiento nuevo; Mandatum novum do vobis, y que expresó con estas palabras: «Amad los unos a los otros, y amad a vuestros hermanos, no por sus cualidades personales o por los dones naturales que Dios haya derramado, sino únicamente porque cada uno de vuestros hermanos, así fuera el último entre los últimos de los hombres, es siempre imagen mía». «Consagrándoos a la práctica de este mandamiento, os habéis colocado en un terreno al cual el mundo mismo no teme venir para admirar el bien del cual Dios os hace instrumentos. Cosa extraña, a la verdad, y, sin embargo, incontestable: al paso que el mundo desprecia todas las otras virtudes, es siempre pródigo en alabanzas cuando se trata de las obras de caridad.

La humildad, la castidad, el celo apostólico, no son a sus ojos otra cosa que bajeza, resistencia a los derechos de la naturaleza y ciego fanatismo. Sólo para admirar los efectos de la caridad es cuando el mundo se une a vosotros. Protestantes, incrédulos, malos católicos, todos en este punto confunden sus sentimientos con los de los verdaderos justos y ensalzan hasta las nubes las obras de caridad que entre vosotros se realizan. «Bendito sea Dios, que os ha franqueado el camino por donde, no solo se ejercen las obras de misericordia que alivian el cuerpo, sino aquellas otras que se enderezan a la santificación del alma». Y como estas obras, para producir gran fruto deben estar bien ordenadas, he aquí por qué he sentido una viva satisfacción al encontrar en la Memoria que acabáis de leer el firme propósito que tenéis de vivir en perfecto acuerdo con los que, establecidos por Dios como centinelas de su pueblo, velan día y noche por su santificación, y os proponéis escuchar sus consejos. Yo os bendigo una vez más, porque veo también que queréis poner en práctica aquella otra admirable enseñanza del Salvador: Aquel que sea el primero, hágase servidor de los demás, y como El dijo de Sí mismo: Yo no he venido al mundo para ser servido, sino para servir.

(Continuará)

Nueva Funeraria en San José

Teléfono **LA ULTIMA JOYA** Teléfono
2752 — de — **2752**
CARLOS ARIAS G. e Hijos

En la 5a. avenida este, 50 vs. al este de la Clínica del Dr. Figueres.

Atendida personalmente por sus propietarios

CARLOS ARIAS G. E HIJOS

a toda hora del día o de la noche a entera satisfacción del público en general. Cuando necesite esta clase de servicios llame al teléfono

2752

CALENDARIO

DICIEMBRE DE 1935

MES DE LA INMACULADA

Domingo 22. 4.º de Adviento. San Honorato.

Lunes 23. San Servalo y Victoria (abstinencia).

Martes 24. San Delfín y San Gregorio.

Miércoles 25. Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. Luna Nueva. Feriado.

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo

Al través de dos mil años, justo es que volvamos los ojos con amor y gratitud a la cuna del Redentor de los hombres, cuyo nacimiento glorioso conmemora el Cristianismo. Esa cuna fue el manantial de luz para la humanidad, perdida y ciega en las densas tinieblas de una noche de cuarenta siglos. En ella dió principio aquel camino que tuvo fin en el Calvario, porque la redención de la familia de los hombres no podía estar sino entre el pesebre y la Cruz.

¡El pesebre y la Cruz! ¡Qué inmensa es la distancia que a entrambos separa! El uno es el símbolo de la vida material, de los gustos groseros, de los deleites del cuerpo, de la carne que mata al espíritu. La otra es el emblema del dolor que expía, que purifica, que despega al alma del hombre de las amargas dulzuras terrenas, y la eleva, con el deseo primero y la posesión

más tarde, a las dulzuras celestiales. Jesús, partiéndolo uno para morir en la otra, es la gran figura de la humanidad siguiendo la vía fatigosa y accidentada de su regeneración.

El mundo opone dificultades al misterio de la Natividad, después que ese misterio lo ha regenerado. Es que el mundo es ingrato y hace como todos los ingratos; desconoce el beneficio, porque le pesa la deuda del agradecimiento. El beneficio, sin embargo, queda, aunque se haya perdido su memoria, y queda para tormento y castigo del ingrato que ve en él la pesadilla de sus sueños y el delirio de sus vigiliat.

La Redención está ahí: los que se enfurecen contra ella son el mejor argumento de su existencia, so pena de que nos confiesen tener la necesidad de enfurecerse contra un vano fantasma.

La Redención está ahí: el hombre que doma sus pasiones, el que se hace superior a sí mismo, el que no mora en el pesebre, es un argumento vivo de la Redención, como es el hombre que da la mano de hermano al mendigo y parte con él su pan y su hogar, y se goza, sin envidiarlas, en las alegrías de otro hombre, y se duele, con algo más que con los labios, en las aflicciones de su semejante.

¿Qué valen las dificultades de la razón en frente del raudal de luz que se desprende de esas humildes pajas don-

Página a cargo de la Profesora doña Etlima de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 174.

de el cristiano adora a su Dios?

La razón de hoy no comprende que en ellas pueda inclinarse dignamente un Dios. ¿Y qué importa que la razón de hoy no lo comprenda? Tampoco comprendía la razón del mundo romano que pudiese inclinarse en ellas siquiera un hombre; pero la razón del mundo romano estaba equivocada.

Los que hoy más desdennan a Jesucristo ven siquiera el más grande de los hombres nacido en la más humilde de las cunas. Es que a los resplandores de la cuna de Jesús, el pobre, el abatido, el esclavo, volvieron a ser hombres, y aun envidiables entre los hombres, porque se parecían más al Dios hecho hombre, mientras que a la luz de la razón del mundo romano, el pobre era casi tan feo como lo es hoy Jesucristo a la de la razón menguada de nuestro siglo.

En torno de aquel pesebre Dios convocó a unos pocos poderosos de la tierra. Hoy también se congregan a su alrededor los pocos poderosos que hay en el mundo. Reyes y gobernantes no hacen falta allí. Porque ¿qué rey o gobernante merece hoy el nombre de poderoso? Algo tiene que envidiar, en punto a fuerza,

a los Magos de Belén, los que hoy rigen formidables Estados. Tampoco irán los que el mundo llama ricos; porque ni estos son poderosos: la pasión es, por lo común, su tiranuela. Irán, en cambio, los pobres de espíritu, es decir, los que en su pecho guardan todo el secreto de la fuerza, que es la virtud del amor; irán los contados poderosos que habitan la tierra, esto es, los que empiezan por tener poder sobre sí mismos, logrando así llegar a tenerlo sobre el mundo todo.

Los que van a la Cuna del Salvador no deben ir con las manos vacías; deben, por el contrario, llevar el oro, el incienso y la mirra de que fueron portadores los Magos.

Aquellos dones no han sido sino emblema de los que debemos llevar nosotros los cristianos. Un gran pontífice y gran filósofo, San Gregorio, decía a los fieles de su tiempo, exhortándolos a celebrar dignamente esa fiesta: «Ofrecemos oro al recién nacido, si en su presencia resplandecemos con la claridad de celeste sabiduría; incienso: si los deseos terrenos los quemamos con la llama de la oración en el altar de nuestro pecho, para exhalar olor de suavidad con el anhelo de los bienes celestes; mirra, si las aficiones de la carne las cubrimos con la mortificación.»

Al oír estas palabras se turbará, sin duda, el corazón del hombre de la tierra, como se turbó el de Herodes al

anunciarle los Magos el nacimiento de Jesús. Efecto por otra parte, muy natural.

El mismo pontífice había ya dicho «que las eminencias de la tierra se confunden cuando la majestad divina se descubre». Y es que el hombre de estos tiempos ha tratado de convertir en posesión el usufructo de los bienes que Dios le concedió; ha erigido en reyecía su gobierno y tiembla cuando se le recuerda la mortificación, signo de vasallaje impuesto por el Hacedor supremo a la obra de sus manos. Aunque no es tanto la mortificación la que espante al disoluto a quien las pasiones imponen mil tiranías, ni a la mujer desventurada, a la cual su vanidad somete a mil torturas. Lo que les incomoda es que la mortificación y el sacrificio vienen impuestos; es que quien se mortifica, obedece.

Ahí está el gran secreto del odio que hoy se profesa a Jesucristo: su soberanía.

Los que le acatamos, debemos reunirnos en torno de las pajas que afrentan nuestra soberbia, con oro de sabiduría celestial, con incienso de buenas obras y con mirra de mortificación cristiana.

Miscelánea

—Señores, estoy convencido de que nada puede hacerse sin dinero.

—Está usted equivocado.

—¿Pues qué se puede hacer?

—Entramparse.

Una enfermedad en las grandes penas es una dicha; nos acerca a nosotros y aparta el recuerdo de los demás.—Diderot.

Preferido por el público por contar con máquinas modernas que le permiten entregar el mismo día su vestido limpio y elegantemente aplanchado

MORAZAN DRY CLEANING

Llame al
Teléfono 3330

Folleto de LA EPOCA

No. 34

A. DE LAMARTINE

GRAZIELLA

(NOVELA)

extranjero, que había venido de un país lejano, y que mi condición social y mi fortuna eran a todas luces incompatibles con las de la hija de un marinero de Prócida; que, más pronto o más tarde, la intimidad entre su prima y yo se rompería de igual modo que se había formado; que Graziella quedaría entonces sola y abandonada, y que de entre las cenizas del incendio el podría recoger y guardar para sí el triste corazón abrazado. Este papel de amigo que consuela era el único a que podía aspirar, y con el, por lo visto, se conformaba. Pero su padre pensaba de otra manera.

VII

Conociendo la inclinación de su hijo por Graziella, el padre de Cecco visitaba a su sobrina de vez en cuando. Conmovido por su belleza y

su discreción; maravillado por los rápidos progresos que hacía en la práctica de su oficio, en la lectura y en la escritura; reconociendo, por otra parte, que la desgracia física de su hijo no le permitía aspirar a otras ternuras que a las de un hogar construido sobre los cimientos del interés, resolvió casarle con Graziella. Asegurada ya su fortuna y siendo ésta más que mediana para un obrero, su demanda debería considerarse como un favor al cual Andrea, su mujer y la muchacha no podrían pensar en oponerse. Y decidió explicarse, no se sabe si después de haber hablado de su proyecto a Cecco o si manteniéndole secreto con la idea oculta de dar a su hijo la sorpresa de aquella felicidad inesperada.

VIII

La víspera de Navidad lle-

gué a cenar más tarde que de costumbre, y desde luego percibí un gesto de contrariedad en las fisonomías, evidentemente frías y turbadas, de Andrea y su mujer. Mirando a Graziella adiviné que había llorado.

La serenidad y la alegría eran tan naturales en su rostro, que la veladura de la tristeza daba sobre él la sensación de algo postizo y material. Diríase que las sombras de sus pensamientos y de su corazón se habían extendido sobre sus facciones. Me quedé petrificado y mudo, y no me atreví a preguntar nada a los viejos ni a dirigir la palabra a Graziella, temeroso de que el sonido de mi voz hiciese desbordar su corazón, que contenía con trabajo su amargura.

Contra su costumbre, no me miraba. Llevaba con mano distraída los pedazos de pan a la boca, tratando de comer para disimular su tristeza, pero no podía, y dejaba caer el pan sobre la mesa. Antes de que terminase aquella comida taciturna, pretextó tener que acostar a los niños, los condujo a su cuarto y, sin despedirse de nadie, se encerró con ellos y nos dejó

solos.

Cuando hubo salido, pregunté a los viejos cual era la causa de su preocupación y de la tristeza de su nieta. Entonces me contaron que el padre de Cecco les había visitado aquella tarde y les había pedido para su hijo la mano de Graziella. Esto constituía una gran felicidad y una gran fortuna para la familia. Cecco sería dichoso.

Graziella, que era tan buena, se llevaría con ella a sus dos hermanos pequeños para educarlos como si fueran sus propios hijos; y los últimos días de los viejos quedarían así asegurados contra la miseria. Habían accedido, pues, gustosísimos al proyecto de matrimonio; habían hablado con Graziella, y, aunque no había respondido nada, sin duda por timidez y por modestia, suponían que su silencio y sus lágrimas eran consecuencia de su sorpresa y su emoción, y pasarían, como pasa sobre la levedad de una flor la sombra del vuelo de una mariposa. En resumidas cuentas: que entre ellos y el padre de Cecco habían acordado celebrar los esponsales después de las fiestas de Navidad.

IX

Siguieron hablando largo tiempo aún; pero yo ya no me enteraba de nada. Hasta entonces no me di cuenta yo mismo de la clase de afecto que sentía por Graziella. Ignoraba si la invencible inclinación que sentía hacia ella era pura amistad, amor o costumbre, o participaba a la vez de todos estos sentimientos. Pero la idea de ver súbitamente cambiadas aquellas dulces relaciones cotidianas y cordiales, inconscientemente establecidas entre nosotros; el pensamiento de que me las arrancaban de un modo inesperado para dárselas a otro, y que de compañera y hermana que era ahora para mí pasaría a convertirse en extraña e indiferente. El pensar en que ya no estaría a mi lado y no la vería a todas horas; que no me sentiría llamado por su dulce voz; que en sus ojos, siempre fijos en mí, ya no vería más aquel rayo de luz, acariciadora y tierna, que esclarecía dulcemente mi corazón, recordándome a mi madre y a mis hermanas. El vacío y la noche profunda que presentía que habían de hacerse a mi

Carta Pastoral del Excmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San José sobre la Acción Católica

NOS

EL DR. RAFAEL OTON CASTRO Y JIMENEZ
Por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica,
Arzobispo de San José de Costa Rica

Al Ilmo. Sr. Vicario General,
Al M. I. Sr. Deán y al Venerable Cabildo Metropolitano,
Al Venerable Clero secular y regular y a los fieles de nuestra Arquidiócesis,
Salud en Nuestro Señor Jesucristo:

La celebración de las fiestas tricentarias del prodigioso hallazgo de la Imagen de Nuestra Señora de los Angeles, en la ciudad de Cartago, en el pasado mes de agosto, ha sido una proclamación solemne de la devoción y filial amor, ya tradicionales, del clero y del pueblo costarricenses, hacia la Bienaventurada Virgen Madre de Dios, Señora nuestra y Patrona oficial de nuestra amada República. Presidido por el Excmo. Representante del augusto Jefe de la Iglesia y por los Excmos. Prelados, así de esta Provincia Eclesiástica de Costa Rica como de las Provincias Eclesiásticas de Nicaragua y Panamá que nos honraron con su visita; y con la asistencia de las distinguidísimas Representaciones de los Poderes Supremos de la República y del Honorable Cuerpo Diplomático acreditado en Costa Rica, el pueblo costarricense en masa, como odedeando a una secreta y espontánea consigna, se dió cita en Cartago durante aquellos días para siempre memorables en los fastos de nuestra historia religiosa y civil, para hacer pública y esplendorosa ostentación de su fe religiosa y para agradecer a Dios misericordioso los innumerables beneficios de todo orden que durante tres siglos consecutivos ha venido dispensando, por mediación de la Virgen Santísima de los Angeles, en el insigne Santuario de Cartago. El mismo Jefe de la Iglesia, Su Santidad el Papa Pío XI, a quien Dios conserve muchos años, bondadosamente quiso unirse en espíritu al Episcopado, al clero y al pueblo de Costa Rica; así lo expresó en paternal y sentido mensaje; así lo expresó también y principalmente mediante la concesión del título de Basílica Menor al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, llevando su dignación hasta el punto de prescindir de algunas condiciones que por derecho se requirieron para la concesión de tan nobilísimo título.

Gracias sean dadas al Señor, venerables Hermanos y amadísimos hijos, por haber bendecido tan copiosamente, en lo espiritual y en lo temporal, los trabajos y afanes de todos cuantos, en una forma u otra, cooperaron al buen éxito de las festividades tricentarias, y por haber colmado tan espléndidamente las esperanzas que el Episcopado de Costa Rica acariciara al convocar, por medio de la Carta Pastoral Colectiva, a los fieles todos de sus diócesis, para que concurrieran a tributar esos solemnes homenajes a nuestra celestial Patrona y Protectora. Vaya para todos los que se afanaron por que las fiestas del Tricentenario resultaran dignas de la Madre de Dios y de nuestra arraigada religiosidad, y en primer

Agradecemos este nombramiento

San José, 19 de Dic. de 1935.
Sr. Director de LA EPOCA
S. M.

El próximo domingo 22 de diciembre, a las 15 hs., (5 p.

m.) se efectuará en el Cementerio Calvo la bendición del Monumento que coronará el orgullo de la clase pobre. Para este acto me permito invitar a Ud. nombrándole al

mismo tiempo Padrino de dicho Monumento, teniendo en cuenta su buena voluntad y levantado espíritu católico y confío en que Ud. aceptará esta designación.

Con muestras de respeto y consideración, me suscribo su Atto. S. S.

ROSENDO DE J. VALENCIANO,
Presidente de la Junta Pro-Monumento Cementerio Calvo.

No estamos en un lecho de rosas

Al cerrar el año 1935 pedimos a aquellos de nuestros agentes que aun retengan cuentas atrasadas de dos, tres y más meses, se sirvan cuanto antes les sea posible, ponerse al día con esta Administración.

Nuestra empresa no puede vivir sino es por el producto de suscripción; y si bien es cierto que muchos de nuestros agentes envían puntualmente su dinero, también lo es, que algunos nos atrasan demasiado.

Culpa no será toda de esos señores agentes, porque bien sabemos que hay suscritores que dan el colón de abono con el dolor casi que pudieran dar un pedazo del pericardio.

Mala táctica que llega a la injusticia.

La prensa católica debe ser sostenida con lujo de fuerza y de decente retribución por el elemento católico.

Nosotros hemos puesto ya lo que teníamos: en lo material, una buena presentación, clisés, etc. y en la orientación ideológica, toda el alma; todo lo que pudo con la gracia de Dios nuestro espíritu.

No os quejéis, católicos, en general, si mañana por falta de apoyo apagamos la mecha que aún humea.

Las declaraciones...

Viene de la 1a. pág.

luntad y hasta de sus pensamientos; pero ahora, al dar sus cínicas declaraciones a la prensa mexicana, todos los periódicos se negaron a publicarlas y sólo uno, el de Calles, les dió cabida. Y el pueblo destruyó la imprenta de dicha hoja.

Las manifestaciones en contra del «exmáximo» son constantes en toda la República y hasta han llegado a sacar por las calles de México una mula con la máscara de Calles y con este letrero: «se vende esta mula».

La odiosidad y repulsa de la Nación mexicana toda, son para Calles su mayor castigo, ya que estaba acostumbrado a que todo se doblegara a su paso. Y es que «el pueblo—dice Montalembert—perdona a los que le oprimen; pero nunca perdona a los que le engañan».

término para el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, para los Supremos Poderes Civiles y para los diversos comités, nuestra palabra de agradecimiento profundo.

Continuará

Las Compañías Eléctricas

desean a sus estimables abonados
y al público en general

Alegres Pascuas y Feliz Año Nuevo

1935 - 1936

Una...

Viene de la pág. 1

viésemos como los romanos con «Anibal ad portas»; y si don Julio lo sabe, debe ser leal con la Patria que lo estima, para decirnos la verdad y toda la verdad, apuntando hasta los nombres de los *traidores* que están haciendo el *juego malo e indecente* de Judas.

Hable don Julio Acosta: eso pide la Patria.

Nada nos reportan escritos *alarmistas* que señalen peligros oscuros, y connivencias que se guarden en el secreto por quienes los conocen.

Los pretendidos *secretos de Estado* de otros tiempos, no se compadecen, ni con la moderna democracia, ni con las urgentes necesidades de defensa de la Nación.

¡Hable don Julio Acosta, y hable claro!

Si quien intenta invadirnos es más poderoso que nosotros, no habrá necesidad de hundirnos en inmensos gastos inútiles. Sólo nos quedaría el derecho de protesta, sin quijotadas de sacrificio, estériles.

Si quien intenta invadirnos es igual o inferior a nosotros, hemos de saberlo, para, por medios de otra índole, parar el golpe; por ejemplo, con señalar a los *traidores* e imponerles el castigo que merecen.

Esperamos pues, la palabra franca del Sr. ex-Presidente don Julio Acosta.

Ahora bien, si don Julio Acosta nos habla en broma, se olvidó de que todavía no ha llegado el 28 de diciembre para hacernos pasar por inocentes.

Pero tales bromas no son propias de la seriedad de tan gentil y atildado caballero.

Hay quienes piensan que a don Julio le habrá soplado al oído algún *judío*, conocedor de su prestigio, fantásticos cuentos y enredos diplomáticos, para hacerse aura en algún negocio de venta de rifles, cañones, ametralladoras, tanques blindados para correr por Sarapiquí o por Coto o por el Sapoá, y aeroplanos de guerra... Pero a tales negocios no estamos preparados ni dispuestos los pobres costarricenses que apenas tenemos un mendrugo de pan para comer; y en ese caso, que compren esos implementos de guerra, nuestros millonarios *ricos y extranjeros*, y los regalen a la nación, siquiera sea para que parezcamos soldados de portal, en el concierto bélico de las otras naciones *pendencieras* que tienen al mundo en congoja.

Suscribase a LA EPOCA

Enfermos

Desde el lunes de la semana pasada se encuentra enfermo en el Hospital de San Juan de Dios, nuestro estimado amigo don Rafael Solano, maestro de capilla de La Soledad.

Hacemos votos por su mejoría.

—Se encuentra mejor de salud la estimable señora doña Angela C. de Trigueros. Deseamos su pronto y total restablecimiento.

—En la ciudad de Guadalupe ha continuado gravemente enfermo el celoso mayordomo de la Iglesia don Roberto Trejos G.

Quiera Dios devolverle su salud.

—En Santa Cruz de Guanacaste, guarda cama doña Alma de Sán-

Crónica de Sociedad

chez, lo que mucho sentimos.

Que restablezca cuanto antes son nuestros deseos.

—Una leve mejoría se ha notado en la enfermedad que aqueja al estimado Padre don Elías Valenciano.

Quiera el Cielo alejarle la enfermedad que está sufriendo el bondadoso Padre.

Misa de Novenario

Mañana a las 8 horas tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Desamparados un funeral solemne en sufragio del alma de don Ubaldo Picado Astúa. LA EPOCA renue-

va a los familiares su sentimiento de pesar por tan sensible pérdida.

Onomástico

Con motivo de la celebración de su onomástico enviamos un cordial y respetuoso saludo a Fray Honorato Martínez, Cura de la Iglesia La Dolorosa.

Cumpleaños

Ayer celebró la llegada de un nuevo año la distinguida señorita Gloria Giralt, de la sociedad cartaginesa. Es para nosotros muy grato saludarla deseándole mucha felicidad.

Regreso

Antier regresó al seno de nuestra sociedad la distinguida dama guatemalteca doña Refu Monge de Góngora, quien había marchado a su patria a pasar una corta temporada. Le presentamos respetuoso saludo.

Atento saludo

Ayer regresaron a su patria, después de una corta permanencia en nuestro país, el General don José Calderón y el Dr. don Rodrigo Somoza, Ministros de Gobernación y Hacienda respectivamente de la hermana República de El Salvador. Nuestro gobierno les declaró huéspedes de honor haciéndoles objeto de señaladas atenciones.

LA EPOCA despide cordialmente a los distinguidos funcionarios.

Regreso al país

Ha regresado de su patria a donde fue a vi-

sitar a su madre, Mr. John E. Holler, Cónsul en San José, de los Estados Unidos. Presentamos al apreciable caballero nuestro más atento saludo de bienvenida.

Visitante

En nuestra oficina hemos tenido el placer de saludar a nuestro activo agente en Aquiares, don Celestino Ponce, persona que desde tiempo ha dedicado grandes esfuerzos a impulsar en su pueblo la prensa católica.

El imperio...

Viene de la 1a. pág.

cial, porque con eso se prueba que Rusia prepara planes agresivos contra el Japón.

El gobierno de los soviets, entre tanto, aumenta sus elementos de guerra en la frontera siberiana, porque están resueltos los rojos a impedir la creación de un estado anticomunista entre las dos mongolias.

Suscribase a LA EPOCA

BOTICA ESPAÑOLA



(EDIFICIO

ASTORGA)

Modernamente instalada reabre sus puertas a la distinguida clientela que desde hace muchísimos años la favorece.

Atendida personalmente por su nuevo dueño:

Lic. MANUEL J. GRILLO hijo

Farmacéutico, Químico y Bacteriólogo con 15 años de práctica

Graduado del «NEW ORLEANS COLLEGE OF PHARMACY», LOYOLA UNIVERSITY, U. S. A.

MERCADERIA FRESCA RENOVADA CONSTANTEMENTE

EXPERTO DESPACHO DE RECETAS

empleando exclusivamente drogas químicamente puras

LABORATORIO CLINICO

Toda clase de ANÁLISIS MEDICOS

Las reacciones más modernas - Las técnicas más seguras

SERVICIO A DOMICILIO

En la nueva BOTICA ESPAÑOLA atenderá a Ud. siempre un profesional experto

BOTICA ESPAÑOLA

donde Ud. obtendrá siempre

Calidad - Garantía - Responsabilidad - Exactitud

TELEFONO 4299

¿En qué le podemos servir?

Cursillo de sociología

Cada día con mayor interés siguen dándose las clases de Sociología Cristiana a cargo del Excmo. Señor Volio.

Hasta hoy, son treinta y cinco los cursillistas que concurren, entre señoras, señoritas y caballeros.

Para asistir a estas explicaciones, basta solicitarlo personalmente en LA EPOCA. Las clases son todos los jueves de 5 a 6 de la tarde en el salón de la Radioemisora Católica.

C. de E. de A. C.

Funeral de Aniversario

En nombre de mi familia invito al Honorable Clero, familiares y amigos, al Funeral Solemne que por el eterno descanso del alma de

José María Castillo Varela

se verificará el lunes 23 de Diciembre de 1935, a las 8 hs., en la Santa Basilica de la ciudad de Heredia.

Presbítero Abel Castillo Vega

Yugoeslavia...

Viene de la 1a. pág. sión y en la aplicación de las sanciones petroleras a Italia. Son ellas: Rumania, Turquía, Grecia y Yúgoeslavia. Inglaterra cuenta también con la promesa de Francia. Ahora lo que se estudiará es un plan de mutua asistencia en el Mediterráneo.

TOMO EMPASTADO DE "LA EPOCA"

SE VENDE: ₡ 25.00. — Del 2 de Agosto 1934 (No. 1) al 28 de Julio 1935 (No. 103).

Aviso muy importante

Vamos a iniciar una sección que titularemos «Sección de Consultas», la cual se publicará todos los jueves en el mismo lugar del periódico.

Dicha sección tendrá por objeto resolver, del modo más breve y sencillo posible, toda clase de consultas que se nos hagan, relacionadas con cualquiera clase de temas.

Las consultas, para ser contestadas, deben venir también en forma breve, por correo y firmadas con un pseudónimo o inicial, o, si se desea, con el propio nombre. Se advierte, desde luego, que los nombres de los consultantes, cuando se conozcan, permanecerán en el secreto de la redacción. **TODAS LAS CONSULTAS DEBERAN DIRIGIRSE a: LA EPOCA, Sección de Consultas. Apartado 325.**

Nuestras consultas se publicarán por riguroso orden de recibo, sin preferencia ninguna, y dirigidas al pseudónimo que se nos indique o haciendo uso de las iniciales del nombre.

No se establecerá correspondencia privada con los consultantes.

Más de
25 años de Laboratorio
con más de
300.000 Exámenes
son la Mejor Garantía del

LABORATORIO del
Lic. CARLOS VIQUEZ
Frente a las Compañías Eléctricas - SAN JOSE

La Navidad de los leprosos

Como de costumbre, este año irá la Congregación Mariana de Caballeros al Leprosario de Las Mercedes, a llevarle a los enfermos el aguiñal de la buena voluntad.

Si Ud. quiere contribuir para el regalo de esos enfermos puede enviar lo que a bien tenga a una de estas partes: Sastrería de don Alberto T. Brenes y sobrino, Botica Vargas de don Julio Vargas M., El Alambre de Oro de don José M.

Acuña V., o a la casa cural de La Dolorosa.

Se pone sobre aviso al comercio y a las familias de esta sociedad, que sólo las personas nombradas por la Congregación Mariana de Caballeros podrán recoger objetos con el fin apuntado para lo cual están provistas de una tarjeta visada por Fray Agustín F. Losada Director de la Congregación Mariana y por la Gobernación de la Provincia.

En Puntarenas se venderá agua a los vapores

Ahora que ya la cañería de Puntarenas está funcionando perfectamente, va a procederse a vender agua a los vapores que visiten el puerto, que no la habían comprado antes por la pésima calidad y la poca cantidad de

que se disponía. Posiblemente ya el mes entrante empiece esa venta, que reportará una buena entrada al erario público. No ha sido fijado aún el precio que se cobrará por la tonelada de agua, pero se hará

Señores Sacerdotes

Encarguen la hechura de

Altars
Confesionarios
Bancas

y toda clase de muebles a la

Mueblería y Ebanistería

Godofredo Mora M.

— Guadalupe —

Nos hacemos cargo de cualquier reparación que quiera hacerle a su casa o a sus muebles.

Nuevo calendario

Para el año 1936 acaba de salir un Calendario-Almanaque presentado en doce hojas y que puede tenerse colgando en la pared de la casa, teniendo a la vista todos los días de cada mes y con las siguientes ventajas:

Para todos los católicos: Van señaladas todas las festividades principales de Jesús, de la Virgen María y de los Santos más corrientes, además de otros Santos y Beatos.

Las fiestas de precepto están anotadas debidamente, haciendo constar expresamente los días que están suprimidos en Costa Rica.

En cuanto a los ayunos y abstinencias que hay obligación de guardar como precepto, está conforme al Edicto que sobre Ayunos y Abstinencias durante el año 1936, ha publicado el Excmo. y Rvmo. Dr. Rafael Otón Castro, Arzobispo de San José de Costa Rica, y que es lo que obliga en la América Latina.—Además de los cambios de luna, está anotado también con unas iniciales los días en que pueden ganar indulgencia Plenaria, cumpliendo las debidas condiciones.

ya en la semana entrante. Se está terminando actualmente un trabajo de instalación que facilitará el abastecimiento de los barcos.

Suscríbase a LA EPOCA

Nueva laureada en el Colegio de Señoritas

Hoy tenemos una felicitación muy cariñosa, para una buena amigueta que acaba de coronarse en nuestro primer colegio femenino.

Nos referimos a la Srita. Dora Morales, hija de don Manuel Morales y doña Digna de Morales, matrimonio modelo de nuestra sociedad que ha sabido impulsar la educación de sus hijos dentro de la mayor modestia y la mejor dirección.

Dora ha sido una estudiante asidua, competente y distinguida y siempre su cartapacio de notas fue de lo mejor, uniendo a ello las mejores virtudes y un distinguido trato.

Por eso al verla con su Diploma tan justamente ganado, la felicitamos verdaderamente y junto con sus excelentes padres nos alegramos queriendo que el porvenir le sonría siempre y que en sus actividades futuras siga sobresaliendo siempre distinguida y buena.

Elementos como éste son orgullo de nuestras aulas y así es como el Colegio de Señoritas al darle su título, se honra, como honra al profesorado.

Tenga pues la señorita Morales este ramillete como una sincera manifestación de cariño y de admiración.

Mac.

Gran surtido de juguetes

ARTICULOS PARA REGALO Y PRIMERAS COMUNIONES

ofrece a precios de REALIZACION la

LIBRERIA LOPEZ

En Avenida Central - Frente a "La Casa"

TELEFONO 3345

Hágale una visita y se convencerá

Rápidas montesdeoqueñas

Residencia cural

El Sr. Cura, nuestro buen querido Padre Víctor Manuel Arrieta, trata de erigir una nueva casa cural, pues la de ahora es anticuada.

Mejorado el templo del apóstol San Pedro, embellecida el ara del Divino Jesús Crucificado, resta a esta villa

empeñarse en una buena casa para su jefe espiritual a quien siempre con todo cariño hemos retenido.

Por eso pedimos a todos cooperación y esfuerzo y que de los gananciales de la actual cosecha de café se den muchos colones para el nuevo edificio cural.

Pasa a la pág. 8

Qué es un Vicario...

Viene de la 2a.

como dice el Derecho: el Vicario es el «alter ego» «el otro yo» del Obispo. Es el primer sacerdote de la diócesis.

Por orden de jerarquía sigue el secretario, que recibe y despacha la correspondencia oficial de la diócesis. Queda el tesorero, que es el administrador de los haberes de la diócesis.

En el Colegio de Canónigos ocupan puestos

preferentes el teologal o predicador oficial de la iglesia metropolitana. El Deán o presidente del Cabildo de Canónigos.

Queda nuestra Curia metropolitana integrada, actualmente con el cargo de Vicario General, Tesorero de los Fondos Píos y Canónigo Teologal, por su Señoría Ilustrísima Mons. Sanabria; correspondiéndole la secretaría y el deanato al M. I. Sr. Canónigo Hidalgo.

A los señores Curas y Mayordomos nos permitimos recordar el Taller

EMILIO DEL VALLE M. e Hijos, Sucs.

que a entera satisfacción le harán toda clase de Joyas para el culto.

Esperamos su Visita

Plateros y Joyeros, de larga experiencia

Cartago, C. R.

Nuevos sacerdotes



De izquierda a derecha: Presbos. Barrantes, Elizondo, Vargas y Salazar

Ayer en la Santa Iglesia Metropolitana fueron consagrados con el óleo santo de los presbíteros por el Excmo. Sr. Arzobispo Mons. Castro y Jiménez, dos nuevos sacerdotes correspondientes a esta Arquidiócesis: son los eclesiásticos don Romualdo Barrantes Cubero y don José Vicente Salazar Arias.

Hoy en la mañana, en la santa iglesia parroquial de Palmares fueron también ordenados sacerdotes los clérigos don Manuel Vargas y don Paúl Elizondo F., por el Excelentísimo Sr. Obispo de aquella diócesis Mons. Monestel y Zamora.

Esta noticia no puede menos de llenar de júbilo al pueblo católico, pues bien sabido es la

necesidad que de vocaciones eclesiásticas hay.

Este año murieron cuatro sacerdotes, sintiéndose cada vez más las vacantes de parroquias que reclaman un pastor para sus intereses espirituales.

Y si fijamos los ojos en nuestro Seminario, vemos que solo saldrá de ahí no más que un sacerdote el año entrante. Todo esto comprueba la necesidad de clero en el país.

Alegrémonos pues, con el advenimiento de los nuevos levitas del Señor y como buenos católicos pidamos para ellos las gracias necesarias para su apostolado.

LA EPOCA lleva en este día de gloria para los nuevos presbíteros sus cumplidas felicitaciones y reverente los saluda.

Se venden baratos

Un **carretón de mano** pequeño, especial para vendedores ambulantes de mercaderías, y un **cofre de viaje** de regular tamaño. Ambos en perfecto buen estado. Pueden verse en la barbería La Condal (Pasaje Jiménez).

A MI MADRE

La señora doña Melchora Guadalupe González de Garay

Tu alta moral tiene en mi vida destellos indelebiles: tus sabios consejos sanos que fructificaron prácticos y bellos, cual los sembraste, porque no fueron vanos;

al par que muy amante, mecías mis cabellos tacto que por siempre dejaron tus manos santas, junto a tus dulces besos aquellos que tiernos retorno a tus cabellos canos.

A ras del tiempo y en urbes populosas, ni en las tranquilas y floridas campiñas, tras el trasiego de vida, en lucha airada,

¡hasta en las fútiles farsas amorosas, que nos traen al espíritu ciegas riñas. . . . se esfumó jamás la luz de tu mirada!

M. L. Garay

Villa del Parque, Buenos Aires, Febrero 28 de 1915.

J. M. ACUÑA V.

Unico agente de la mejor hoja para afeitar

Adán y Eva

Este almacén acaba de recibir un surtido en artículos de Primera Comunión, Coronas, Rosarios, Estampas y Estatuitas. Además para la Noche Buena, Pesebres, Juguetes y adornos para portal.

50 v. Norte del Mercado, contiguo a Botica Grillo

Mañana se empieza a pagar a los empleados públicos

Sumamente preocupados han estado todos los empleados de las dependencias oficiales por saber si al fin se les iba a pagar los sueldos correspondientes al mes de diciembre antes de la Navidad. Una vez que el gobierno acordó hacer ese pago, se han estado haciendo preguntas respecto al día en que él se iniciaría, pues muchas personas están esperando

esos sueldos para la compra de regalos, estrenos, etc. Ahora podemos informar a los lectores oficialmente que mañana se empezarán a pagar los giros que no pasen de doscientos colones y el martes todos los demás. Así pues, todos los empleados públicos pueden contar con su sueldo para hacer frente a los gastos de Navidad y fiestas cívicas.

Continúa la exhibición en el Buen Pastor

Las señoras que tengan interés en visitar la hermosa exposición de trabajos de corte, costura, bordado y trabajos manuales del Buen Pastor, sección de mujeres en Guadalupe, tienen todavía ocasión de hacerlo.

Los trabajos desarrollados por las alumnas al lado de las buenas monjas del Buen Pastor son muy recomendables y vale la pena ayudarles pues todos los objetos son vendibles a precios muy

bajos.

Los sacerdotes pueden adquirir algunos ornamentos allí expuestos o si no encargarlos pues las labores de bordado son finisimas.

Y valga la ocasión para felicitar a la Madre Directora por la brillante ejecución que tuvo la obra histórica FABIOLA representada el día del término del año con toda propiedad y con habilidad por un grupo de alumnas.

Notas de Turrubares

Cañería

Los trabajos de cañería siguen haciéndose, gracias a la influencia de don Ramón Masís Córdoba; es una lástima que no se puedan terminar, pues aun quedan varios vecinos sin agua. Yo creo

que Fomento no se negaría a dar el material que falta, a insinuación de la Junta.

Casa Cural

La semana entrante principiarán a pintar la casa cural. Es un edificio que honra al pueblo y ojalá que sus vecinos no nieguen las cuotas que se les ha asignado y extiendan un poquito más la mano.

La labor de nuestro buen Cura es en lo espiritual y en lo material muy digna de todo elogio.

LA EPOCA

Bisemanario de intereses generales; trae siempre constantes noticias de la guerra italo-abisinia, de la política europea, noticias de varios pueblos de Costa Rica, el Santo Evangelio, editoriales de fondo y una preciosa novelita; su lectura amena e instructiva hará pasar un rato agradable a sus lectores.

Este periódico, definitivamente católico, se ha caracterizado como el más vigoroso opositor a



El Timbre La Seria

desea a Ud.

Muy Felices Pascuas y un Próspero Año Nuevo

Saludo de la Juventud Católica Salvadoreña

Carlos Alberto Siri, que es el jefe de la Juventud Católica de la República de El Salvador y una de las más destacadas figuras del Catolicismo en América, por su espíritu católico y su cultura hondamente cristiana, nos ha enviado la siguiente carta, que agradecemos profundamente: «A LA JUVENTUD CATOLICA DE COSTA RICA.—Sr. José de Costa Rica.—Compañeros y hermanos: Lleva Eladio Acuña un saludo cordial, sincero, vibrante, de la Juventud Católica de El Salvador para la Juventud Católica de Costa Rica. Y, con nuestro saludo, los votos fervientes de una más intensa y consciente unificación de medios y de fines para la obra de Cristo en América. Pedimos a Eladio Acuña que hable a los compañeros de Costa Rica de las obras nuestras en El Salvador. Y, para cuan-

do Eladio Acuña regrese, le pediremos que nos cuente de las obras y de los triunfos que obtienen los hermanos de C. Rica. ¡VIVA SIEMPRE MARIA SANTISIMA DE GUADALUPE!

Por la J. C. S.,

C. A. Siri,
Presidente».

El lunes pasado tuvimos el gusto de saludar entre nosotros al amigo Acuña, quien personalmente nos informó de los trabajos que se realizan en la hermana República Salvadoreña y la forma que siguen en sus trabajos.

A reserva de enviar nuestro saludo cordial y felicitaciones para la Juventud Católica Salvadoreña, le hacemos presente nuestra satisfacción por sus actividades y pedimos a Dios les abra el camino de las futuras y grandes realizaciones.

J. C. C.

Rápidas

Viene de la 6a. pág.
Y al último turno, seguirán otros con idéntica finalidad.

Una maestra menos, doña Oliva

La muerte encontró serena y virtuosa a doña Oliva Córdoba de Gálvez, abnegada maestra de corte y costura en esta villa.

No menos de siete años llevaba esta modelo de institutriz en nuestro plantel y siempre sus directores la estimularon y apreciaron.

Sabía enseñar con dulzura, con paciencia y cada exposición anual era una revelación de su habilidad y del empeño que ponían las niñas en el corte y en la costura.

Y todos los instantes los aprovechaba para inculcar en los niños el catolicismo, la moralidad y la urbanidad, bases de la mejor educación. Tenía el don de penetrar en el alma de la niñez y por eso nunca recurrió a los castigos.

Sus directores y compañeros la quisieron mucho y por eso su partida eterna los ha apenado mucho y en los días de pena supieron nuestros maestros solidarizarse con la familia Gálvez-Córdoba.

Y por eso este Corresponsal de LA EPOCA consagra ahora este recuerdo queriendo para el Maestro Gálvez y para sus hijos todo consuelo y mostrando entera nuestra simpatía al Sr. Presbítero Gálvez quien apenas pudo coronar su carrera y gozar muy poco de ella al lado de su bondadosísima madre, la excelente católica que tuvo el acierto de pensar que el mejor monumento que se podría ofrendar a la madre sería la estatua a Santa Ana, idea que recogemos y que los católicos debieran formalizar.

Corresponsal

Notas de...

Viene de la pág. 7
las ideas extremistas del comunismo y del socialismo. Yo invito a mis amigos a suscribirse a LA EPOCA, en vez de apoyar esos periódicos inmensos, llenos de fatuidades.

La Noche Buena

Para la misa del gallo se prepara una bonita misa cantada a las 24 hs. Después visita de pastorcillos al Niño y sermón alusivo a la fiesta. El 31 de las 17 a las 24 hs., Hora Santa, procesión con el Smo. Sacramento alrededor del atrio; todos con velas encendidas para recibir el año nuevo.

Un suscriptor

De Tres Ríos

Turno General

El domingo p. pasado tuvo verificativo un turno general en esta villa, el cual resultó bastante concurrido y animado, habiendo dado resultados pecuniarios satisfactorios, lo que habla muy bien del espíritu piadoso y cristiano del cantón.

Nueva Directiva del Club Social

El 18 del presente, en asamblea general, fue electa la nueva directiva del Club Social La Unión. Momentos antes de la elección y a moción de don Evaristo Mora, se dió un voto de agradecimiento a la directiva saliente muy especialmente a su presidente don Eustaquio Céspedes. Por unanimidad fue electa la siguiente directiva que entrará en funciones el 1º de enero entrante:

Presidente, Mario Rodríguez; vice Presidente, Eduardo Gené; Secretario, Evaristo Mora; Tesorero, León de Mezerville; vocales: Mario Alfaro, Carlos Calvo, Humberto Muñoz y Primitivo Ro-

mero; suplentes, Samuel Viquez y Bernardo Rodríguez; Fiscal, José Rodríguez A.

Fiesta de Santa Cecilia

Los músicos de la localidad en compañía de la banda municipal festejarán a su Santa Patrona, Santa Cecilia, el domingo 29 del corriente, con solemne rosario la víspera y una misa de revestidos en la cual predicará el elocuente orador sagrado Fray Agustín Losada. Dados los demás preparativos que se hacen la fiesta promete estar muy hermosa.

Navidad

También se preparan los buenos cristianos a celebrar con entusiasmo la fecha gloriosa y siempre evocativa de la venida al mundo del Dios Hombre.

Corresponsal

Ya llegaron las "LECTURAS PARA TODOS"
Informes en LA EPOCA

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 22 a sábado 28 de Diciembre de 1935

Domingo 22, (CUARTO DOMINGO). Misas: 5, 6, 7 y media y 10 de los niños.

CAPITULOS DE LA TERCERA ORDEN, 2-3 de Hermanas Terciarias. 4-5 de Hermanos Terciarios.

6 y media 7, Conferencia de San Vicente de Paúl para auxilio de los pobres. 7 hrs. Rosario Catecismo de adultos y Bendición.

Lunes 23. 7 hrs. Misa fúnebre por la finada Ofelia González. Hoy es día de rigurosa abstinencia de NAVIDAD.

Martes 24. 7 hrs. Misa rezada (color del día) repicada, por el finado Luis Calvo.

Miércoles 25. DIA FESTIVO, FIESTA DEL NACIMIENTO DE N. SEÑOR JESUCRISTO. Misas: 5, 6, 7 y media cantada y 10.

Jueves 26. 5 y media, Misa cantada al Santísimo de reparación por las ofensas hechas al Divino Jesús Sacramento en la Parroquia de La Merced.

Viernes 27, 8 hrs. MISA SOLEMNE. Primera Misa Cantada por el Señor Neo Presbítero don José Vicente Salazar Arias.

Sábado 28. (Fiesta de los Santos Inocentes). 5 y media, Misa cantada a N. Señora de Mercedes en Acción de gracias por los beneficios que ha alcanzado a la Parroquia de La Merced, en este año.

Rifas: Tercera Orden: Una cobija, N° premiado 531 de Lia Barrantes.

Una sortija de fantasía, N° premiado 564 de María Cristina Carmona.

Hijas de María: Unos pañuelos, N° premiado 104 de Agustina de Chaves.

Una sortija, N° premiado 37 de Sara Salazar.

EL MEJOR Y MAS BARATO
DESPACHO DE RECETAS
lo encuentra en la
BOTICA VARGAS
Despacho de los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia

Rebajarán los fletes marítimos de las piñas?

El buen resultado obtenido con el primer embarque de piñas que se hizo a los mercados californianos, consignado a Ottis Mc Allister y del cual informamos en una de nuestras ediciones anteriores, ha hecho que se hagan gestiones para ver si es posible conseguir que las compañías navieras hagan una rebaja en los fletes de las piñas que se exporten a los Estados Unidos, con lo cual sería mucho menor el costo de exportación, aumentando el margen de ganancia, el cual es de por sí, bastante halagüeño. Hace algunos días dimos amplios detalles de la perspectiva tan amplia que

tienen nuestras piñas en los mercados neoyorkinos. Pues parece que en California también han sido muy bien acogidas, pues su calidad es superior a la de las Islas Hawaii.

En cuanto se resuelva algo con relación a las gestiones que se han iniciado, las cuales van por muy buen camino, informaremos, ya que se trata de algo tan importante para la vida económica del país, como lo es la exportación de piñas, que muy pronto a no dudarlo alcanzará grandes proporciones, haciendo que ingrese al país regularmente una buena cantidad de oro.

Papel para confites de fiesta

En la Administración de LA EPOCA se venden baratas tiras de papel muy a propósito para hacer los cartuchos de los confites de fiesta.—Apartado 325 - Teléfono 3877.

Ayude usted a difundir el periódico

AVISO

Se da dinero en pequeñas cantidades en abonos mensuales con garantía hipotecaria por propiedades en San José.— Informes dará Hermenegildo Bravo, en la Pulpería La Nueva Iberia.